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關心教師權益　本校可圈可點

學校要聞

【記者洪慈勵報導】上（五）月廿五日下午二時三十分，現為教育部學術審議委員會

常務委員的國立台南藝術學院校長黃碧端，率審查委員五位蒞校，訪視本校教師自審

資格。 

 

黃碧端在致詞時表示：「來淡江訪視，不如說各委員都是前來學習分享的。」她更稱

讚本校，在139所公私立大學裡頭，本校在多年的努力與辦學的成效，許多關係人權

益的問題需審慎辦理，在張校長的領導下，認為本校在這方面更是做得可圈可點。 

 

座談會中，中央大學教授兼研發長蔣偉寧、嘉義大學管理學院院長周逸衡、東吳大學

人事室主任林政鴻、教育部學術審議委員會專門委員何卓飛、教育部學審會李珮琳等

六人，針對本校教師資格送審辦理情形，與審查近三年來教師資格送審檔案資料，提

出對於本校過去三年自審通過率達百分之七十，是否有較大幅的變動？在升等部分

，外審七十分即可通過，教師權益的問題如何取得平衡？教師自審的規模大、過程嚴

謹，委員遴選是否由校長決定？外審委員如何產生？系院的教評會人數是否可以強加

限制？等問題。 

 

校長張紘炬表示：「對於自審通過率過去就是如此，解聘、停聘、不續聘等出席人數

本校為出席2/3，1/2通過是依據教育部給定的人數，倘若論文系或院內無法自審就直

接送外審。委員遴選是由各學院選舉出來，投票呈上給本人核准，並非由本人決定。

」對於拿博士升副教授會比寫專業論文容易升等，他也提出看法：「取博士資格原本

就很困難，要升等為副教授更要有充分準備，所以本校一直鼓勵講師要多作研究準備

升等。」 

 

對於外審委員名單，學術副校長馮朝剛表示：「院的外審名單會送給相關組，與提供

外審人員資料庫，經過我這裡還有資料可以作審查評估，然後再決定人選。」


